

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2853

DIARIO CATÓLICO

Llamamiento a la Acción Sindical

A todos los falangistas, a todos los españoles de buena voluntad, ha dirigido el Delegado Nacional de Sindicatos una cordial y apremiante invitación al estudio y a la acción.

«Llamo a la colaboración —ha dicho— a todas las voluntades sanas, único medio de alcanzar la meta propuesta», ya que la gran tarea que ha de realizar la Organización Sindical «ha de ser labor de muchos: de toda la Falange, de toda España».

A la cordial invitación del Delegado Nacional de Sindicatos no puede responderse más que de una manera. Se trata nada menos que de realizar una transformación completa de la vida social española, de implantar «en lo social la misma doctrina de Evangelio», y por ello el Delegado Nacional de Sindicatos pide a todos que «hagan renuncia» —por el triunfo de ello— de sus egoísmos, de sus pasiones y de sus propios intereses, olvidando prejuicios de clase y buscando por encima de ellos la paz y la justicia social».

La noble y vasta amplitud de los propósitos indicados en el generoso llamamiento, hace necesario el comentario periodístico. Mucha gente suele fijar la atención en lo estrictamente político, sin advertir el engranaje completo que forman con las instituciones políticas las organizaciones sociales, que, en definitiva, son las que encuadran, en las diferentes categorías profesionales, a todos los españoles, y las que influyen directamente en las cuestiones económicas, imposibles de soslayar por nadie.

Al fundar un sistema, al crear un régimen que haga la Revolución de España, no pretendemos sentar un régimen dictatorial ni autoritario que no se base en la misma «entraña del pueblo», ha dicho recientemente el Caudillo, y el pueblo, en el nuevo régimen de España, somos todos, cada uno en su lugar y en su ocupación, y los componentes del pueblo son hombres, es decir, en frase de José Antonio, «portadores de valores eternos».

El pueblo, para el nacional-sindicalismo, lo integran los españoles todos y se constituye ordenadamente en Sindicatos, los cuales, al mismo tiempo que han de hacer llegar al Estado las realidades económico-sociales, han de cuidar de infundir a todos los productores que sobre los intereses de grupo o de clase están primordial y necesariamente los altos intereses de España.

5.000 viviendas protegidas se construyen en las provincias del S. E. de España

En Málaga se está realizando un vasto plan, que comprende 3.000 viviendas en la capital y otros grupos en la provincia

Madrid. — Ha regresado de su viaje de inspección por varias provincias de Andalucía y del sureste de España el director del Instituto Nacional de la Vivienda y delegado nacional de la Obra Sindical del Hogar, don Federico Mayo, a quien ha acompañado en su viaje el secretario general de dicho Instituto, señor Martín Artajo.

El señor Mayo ha examinado las obras de viviendas protegidas que realiza el Instituto Nacional de la Vivienda y de aquellas otras que con la cooperación de éste hace la Obra Sindical del Hogar. Inició la visita por Jaén, en donde de cinco proyectos aprobados han comenzado ya las obras en dos grupos de casas, uno de 136 y otro de 60, que realiza el Ayuntamiento un tercer grupo de viviendas protegidas que construye la Delegación de Sindicatos.

De Jaén pasaron a Málaga, en donde está en ejecución un vasto plan, el más importante de toda España, iniciado por el Ministro señor de Arrese cuando ocupaba el Gobierno Civil y la Jefatura Provincial del Movimiento en dicha provincia. Este plan comprende la construcción de tres mil viviendas protegidas en la ciudad de Málaga y otros numerosos grupos en distintos lugares de la provincia. Actualmente trabaja en los grandes poblados que se van a levantar en Haza del Campillo y Haza de Cuevas, situados a ambos lados de la carretera de Antequera. En el primero de estos poblados están totalmente construidas 80 viviendas protegidas de tipo unipersona, que ofrece un aspecto gratísimo que destacaba mucho más en contraste con las caseríos que circundan los nuevos poblados y las restantes casas están casi terminadas, habiendo comenzado a ponerse en ellas los tejados.

Entre los nuevos edificios completamente terminados está la Casa del Partido y la Casa de los Duchas. Los bloques de viviendas de Haza de Cuevas, no obstante haberse luchado con la dificultad de escasez de material, están asimismo a punto de terminarse. Estas obras fueron examinadas detenidamente por el señor Mayo, a quien acompañaban en su visita el capitán general de la región, el gobernador civil, el alcalde y el delegado provincial de la C. N. S. de Málaga.

El señor Mayo celebró en Málaga una reunión con estas autoridades, en la que quedó planteada la construcción de dos mil viviendas protegidas más, para las que ofreció el Instituto Nacional ha su importe el noventa por ciento de préstamo y el Ayuntamiento se compromete a aportar el diez por ciento inicial.

En Almería visitó también las obras de las doscientas cuarenta y cuatro viviendas protegidas que se construyen en el paraje denominado Ciudad Jardín. Estas viviendas son de dos plantas armonizadas de tal manera que cada una tiene acceso a un jardín propio. Estas obras se hacen con un ritmo muy rápido, y con su construcción se resuelve, en parte, el agudo problema de la falta de vivienda que tiene planteado la ciudad de Almería.

También visitó el director del Instituto las obras de las ochenta viviendas para pescadores, que ha iniciado el gobernador de dicha provincia.

Desde Almería, el director y el secretario del Instituto de la Vivienda se dirigieron a Cartagena donde la Obra Sindical del Hogar construye trecientas sesenta y cuatro casas que formarán una barriada completa destinada a los obreros calificados del Arsenal. Está ya urbanizada la barriada y han comenzado los trabajos de cimentación de las viviendas. Por último, estuvieron en Albacete, donde la Obra Sindical del Hogar está construyendo quinientas sesenta y cinco viviendas, de las cuales doscientas veintinueve tienen los trabajos muy adelantados.

El señor Mayo ha regresado gratamente impresionado de esta visita de inspección, que demuestra el calor que autoridades, organismos y el vecindario de los pueblos presta a la gran obra sindical por el nuevo Estado de construir en los medios rurales más necesitados viviendas modernas e higiénicas, viviendas dignas de los productores de la nueva España.

Reunión del Parlamento croata. El jefe del Estado leyó un mensaje

Zagreb. — Después de 25 años de clausura, el «Sabors» o Parlamento croata se ha reunido hoy en el edificio del Parlamento.

El jefe del Estado, entre aplausos, leyó un Mensaje, expresando su confianza en el futuro del nuevo Estado, que cuenta con el apoyo de Alemania e Italia.

Exhorta a los miembros del «Sabors» a contribuir a la prosperidad del pueblo croata, mediante un trabajo fructuoso.

El Presidente de edad de la Asamblea usó de la palabra para asegurar al jefe del Estado que cuenta con la entera devoción del Parlamento.

Conforme a una vieja tradición los representantes del pueblo croata marcharon, después, en unión del jefe del Estado y de los miembros del Gobierno, a la iglesia de San Marcos, donde asistieron a una misa.

El Excmo. Sr. Rodríguez Miguel, Jefe Provincial del Movimiento en Guipúzcoa

El Excmo. Sr. D. Luis Rodríguez Miguel, que, en el último Consejo de Ministros, fué designado para ocupar el Gobierno Civil de Guipúzcoa, ha sido nombrado por el Ministro Secretario General del Partido, señor Arrese, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de la provincia guipuzcoana.

Felicítamos al señor Rodríguez Miguel, — que con tanto interés ha venido trabajando por los intereses de las Baleares, — por el doble nombramiento con que ha sido honrado por el Gobierno y por el Partido.

Exposiciones en el Círculo de Bellas Artes

La respetable pintora Katha Roman Foersterling que ya el año pasado, en el otro local del Círculo de Bellas Artes, expuso una colección de acuarelas de flores, expone en el actual otro, también de flores, pintadas, como entonces, con el cariño que indudablemente siente por ellas y que la hace analizar todas sus características, cual escrupulosos botánico, para sacar de todo ello la belleza artística que sienta.

El colorido justo está conseguido sin esfuerzo y la acuarela que para ello emplea tiene la frescura de los colores precisos para realizar su forma y color.

En el mismo Círculo, el señor García Corrales expone por primera vez en Palma, una numerosa colección de paisajes y algunos retratos.

Desde luego, a la primera impresión se nota que dicho artista no tiene interés en conquistar con obras aprendidas por su estudio un nombre de paisajista, sino en ofrecer obras de asuntos diversos que puedan interesar.

Casi todas las obras están tratadas rápidamente, probablemente con una sola sesión, y si bien se ve en ellas que maneja la técnica con soltura, no tienen en su mayoría la consistencia precisa para poder decir que los asuntos están resueltos.

Ya sabemos que muchas veces basta y aún es mejor resolver una nota de una sola sesión, pero cuando esta premura es sistemática, consideramos que las obras se resienten en su estructura.

En algunas obras en que el tema tiene muchos accidentes por resolver y obliga a un estudio algo detenido dentro de la rapidez de impresión, consigue indudablemente aciertos, de los que son ejemplo «Calle de San Miguel» y algunos otros.

Con menos cantidad y mayor selección seguramente hubiera conseguido interesar más.

P. B.

«Boletín Oficial del Movimiento»

Madrid. — El Boletín Oficial del Movimiento publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Nombrando al camarada José María Olozabal para el cargo de Secretario general accidental del S.E.U.

De la Secretaría General, publicando el Reglamento para la depuración de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el Estatuto General de Funcionarios de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

El «Miserere» de Eslava en la catedral de Sevilla

Temporada de ópera en primavera

Sevilla. — El «Miserere» de Eslava lo cantará este año, en la catedral, el tenor Filipeschi, una de las principales figuras del Teatro Real de Roma. La parte de bajo la interpretará Giuseppe Flamin.

Durante la primavera habrá un programa de ópera en el antiguo teatro de la Exposición. Se estrenará la ópera «Durandot», obra póstuma de Puccini. La decoración escénica será traída expresamente de Italia. Cantará esta ópera el tenor dramático Merli, como así también «Aida», que

Una crónica sobre la División Azul

Las tropas comunistas huían y los españoles les cazaban con puntería exacta. El que da a la Patria la sonrisa, la juventud y la lejanía...

III

Aquí terminan estas tres crónicas, que bien pudieran ser trescientas, sobre la División española, que allá lejos, blanca de distancia y nieve, lucha cantando la eterna canción de la Patria y la guerra. Los más furiosos contraataques rusos no lograron hacer retroceder a la División ni un solo paso. Las posiciones se encontraban situadas a unos dieciséis kilómetros del bosque, donde Garzón descubriera que el amor es la mejor avanzada conocida. Tan sólo una estrecha pista helada las unía con la retaguardia. Los rojos lanzaron al ataque masas aplastantes. Dos compañías españolas fueron atacadas por ocho batallones rusos, y aguantaron durante nueve días la embestida. Una división roja se estrelló contra otra posición defendida por cuatro ametralladoras. Los soldados de antitanques tuvieron que abandonar las piezas y defenderse a tiro limpio, transformados en auténticos fusileros a la fuerza.

Y esto en un paisaje de nacimiento, con protagonistas que vivieron junto a nosotros la vida diaria. Todo era nieve y fuego. La segunda sección de la segunda compañía de antitanques acababa de rechazar el último ataque enemigo. Los parapetos habían saltado, astillados de madera, caóticos de confusión. Los sacos dejaban verter, por heridas de bala, el chorro dorado y menudo de la arena. El aire acariciaba un lamento de heridas, y los que se miraban sanos, libres del plomo, apretaban el fusil que caldeara los disparos. Las tropas comunistas huían y los españoles les cazaban con puntería exacta. Descubierta, sin preocuparse por los disparos, el comandante rojo intentaba contener la fuga. Se le veía, recortado sobre el horizonte lechoso, mover los brazos desesperado y gritar palabras que asesinaba la distancia. El aire disipó, cual un capricho de fumador, una tenue nebulilla de humo azul leve. El comandante rojo, desesperado, vencido, se había pegado un tiro.

Sangre, pólvora, astillas de bala, humo de disparos... y una congoja que el combate conoce bien, enronqueciendo la voz a flor de garganta. Alguien gritó: —Pensar que Dionisio compone «poemas blancos»!

Era el teniente Bartoli, aquel que interrumpiera con sus bromas eternas nuestros días de república.

El teniente Bartoli, a quien también eligió la muerte.

Alemania tiene una cortesía puntual que no olvida nunca dar las gracias. Con acento de norte sonríe: —Tanke!

El valle de Nuria

Se convertirá en uno de los primeros centros invernales de Europa

Barcelona. — Con la inauguración del ferrocarril de cremallera de Ribas de Freser a Nuria, cuyo funcionamiento ha quedado restablecido, vuelve a ser centro de piadosas peregrinaciones en honor de la Madre de Dios el santuario de Nuria, enclavado en el poético valle del mismo nombre.

En dicho santuario se encuentra la imagen de la Virgen, morena como la de Montserrat, y providencialmente salvada de la barbarie roja, que destruyó brutalmente todas las imágenes que allí encontró y causó daños de gran consideración en las instalaciones anejas al santuario, instalaciones que ya han sido reconstruidas.

Con la inauguración del ferrocarril, cortado por las inundaciones de Octubre de 1940 y reconstruido por la Sociedad de Ferrocarriles de Montaña a Grandes Pendientes, con la colaboración del Servicio Militar de Ferrocarriles, se comenzará el servicio del hotel de Nuria y el recientemente construido funicular, que desde dicho hotel conducirá a los viajeros hasta la falda del gigantesco Puigmal, donde también se ha inaugurado otro hotel, especialmente acondicionado para la práctica de los deportes de invierno.

El trayecto desde Barcelona hasta ese magnífico rincón del Pirineo es el siguiente: Por el ferrocarril del Norte, desde la misma plaza de Cataluña hasta Ribas de Freser, en tres horas y media. De Ribas de Freser parte el mencionado ferrocarril de cremallera, cuya reconstrucción ha costado medio millón de pesetas, a través de un recorrido de 12 kilómetros, en el que salva un desnivel de mil metros, en un alarde de ingeniería. El desbordamiento del río Freser ha abierto en Rialp un hondo y extenso cauce, que ha sido necesario salvar con un viaducto de 150 metros de longitud. Se trata de una obra enteramente nueva, que ha sido realizada en 84 días.

El valle de Nuria, a 2.000 metros de altitud atesora una belleza incomparable y es hoy el principal centro español de deportes de invierno. Una vez realizados los proyectos pensados, será uno de los primeros centros invernales de Europa. El Puigmal, con sus 2.911 metros, es el pico más alto de Cataluña. Su cumbre es la divisoria entre España y Francia. A los 2.200 metros de altura hay una espléndida terraza que domina el incomparable valle de Nuria y una pista de hielo de las dimensiones reglamentarias para poder practicar el hockey sobre ella. El funicular, el hotel y demás instalaciones han sido construidas por la Sociedad de Locomoción y Transportes, que se propone dar gran impulso a los deportes de invierno en aquel magnífico paraje.

El maestro vasco Jordá dirigirá algunas funciones.

La ópera «Madame Butterfly» la cantará la soprano japonesa Tosiko Hasegawa, que, con el tenor Filipeschi, actúa ahora en el Teatro Real de Roma.

será la obra de inauguración de la temporada.

El maestro vasco Jordá dirigirá algunas funciones.

La ópera «Madame Butterfly» la cantará la soprano japonesa Tosiko Hasegawa, que, con el tenor Filipeschi, actúa ahora en el Teatro Real de Roma.

Ha fallecido el padre del Jefe del Estado

Madrid. — En la madrugada de ayer a las cinco, falleció en Madrid a los 88 años de edad, el Excmo. Sr. D. Nicolás Franco Salgado, General de la Armada retirado, padre de S. E. el Jefe del Estado, que se encontraba delicado de salud desde hacía algún tiempo.

Nuestros camaradas, serios y cuadrados, responden: —¡Antitanque!

Paco Ussia había ganado su Cruz de Hierro. Paco Ussia, que luciera el planchado más impecable a la orilla de todas las reuniones, buen coleccionista de suspiros, se dejaba barba a las órdenes de su cabo.

—El mejor cabo del mundo —decla.

Paco Ussia le llamaba «el Machichaco». Sanford y Carbonilla discutían con él en las interminables veladas de invierno, cuando la chavola se alumbraba con luz de hoguera. Sotomayor hablaba de Sevilla con su aire rubio de perfecto vasco.

(Todo esto va así, un tanto deshilvanado, porque no resulta posible saber el lugar exacto de cada hecho. Pero en lo fundamental es la verdad. La heroica y eterna verdad española.)

Un buen día, los ángeles guerreros batieron alas. Un buen día... Al fin y al cabo, existe un decir latino que ya corrió, de posición a posición, la epopeya de la Cruzada: «Un bello morir toda la vida honra». El más bello morir. El que da a la Patria la sonrisa, la juventud y la lejanía. Carbonilla, Sanford y Sotomayor durmieron un día sobre la nieve dulce de gloria y calma.

La muerte les eligió también. A Luis Sanford le dió una bala, exactamente, en el corazón. No resultaba difícil. Porque el corazón de Luis Sanford era tan grande, que le ocupaba el pecho entero.

Fde Saracho fué herido en unos bombardeos. Fernando Reyes, en otros. Salvador López de la Torre ganó una Cruz de Hierro y fué propuesto para otra; Alfredo Jiménez Millas, en una descubierta por el bosque, con dos hombres tan sólo, hizo prisionero al comandante de las fuerzas rojas, tras herirle gravemente; Agustín Aznar...

Agustín paseó sus cien kilos por una geografía de heroísmos. El fué el optimismo de la División cuando las marchas eran duras y no terminaba el camino. Con su vozarrón y su falta de oído iniciaba sin falta las canciones. Envuelto en su tabardo voluminoso, mmenso, batía todas

las marcas en el cambio de prendas por comestibles.

En el frente, Agustín Aznar, palma de plata, desahó a la muerte. Con la posición baída, hizo una salida espectacular para recoger a un oficial y a dos soldados heridos, recorrió casi todo su largo y volvió con el capote ventilado por diez orificios de bala; quedó solo en un puesto y rechazó el ataque rojo sin recibir ayuda; se adelantó más de doscientos metros en las líneas enemigas para recoger los cadáveres de Sotomayor y Quique Vernacci; cuando su posición fué evacuada, porque el invierno había llegado, quedó el último haciendo fuego mientras los altavoces rojos invitaban a la rendición a unas fuerzas que ya ocupaban las alturas estratégicas; fué propuesto para una Medalla Militar y posee la Cruz de Hierro. Casi esférico, optimista y peligroso —los abrazos de Agustín Aznar amenazan siempre la integridad física—, ríe al comentar:

—Las Cruces de Hierro son como los sabañones: las tenemos todos.

En los ataques de los rojos se rechazaron hasta seis asaltos diarios con una concentración de fuego equivalente a la de dos divisiones. Entre todas se distinguió la compañía de Vierna, compuesta casi exclusivamente por marinos. Se luchó cuerpo a cuerpo, pero no se perdió un metro de terreno.

Avatachadas ciegas de hombres se lanzaron contra nuestras posiciones. Los rojos atacaban, borrachos de vodka. Poco a poco se acercaban a las líneas españolas, y llegó un momento en que lograron ocupar los emplazamientos de ametralladoras. De sus defensores quedó únicamente un herido, pálido, ensangrentado. Los rojos cantaban ya victoria. Y de pronto, milagro de Dios, aquella estatua vencida se incorporó, ganó la vertical, y a bombas de mano recuperó las máquinass perdidas.

Luego se derrumbó, exhausta, sobre una nieve que florecía de amapolas calientes.

Rafael Bravo, por terminar, es un soldado menudo y sonriente, de boca inmensa y ojos minidos. Rafael Bravo tiene la Cruz de Hierro. Y un amor. Cuando me escribe me suplica: «No dejes de hablar a Ivelis».

Y yo lo hago ahora, porque Rafael Bravo —el que tiene una Cruz de Hierro y un amor— suspira entre las nieves rusas nostalgias sentimentales.

Que el amor —bellas muchachas de veinte años— es siempre la razón del guerrero. Y la División Azul se cubre de gloria y de heroísmo para que un día pueda recompensarla el dulce mirar de todas las Ivelis de España.

Manuel Pombo Angulo (De «Ya»).

CFIRA

Comentarios

Nuestros colegios mayores

Se va cumpliendo paso a paso en España el programa del universalismo clásico, «hacia una Universidad nacional — ha escrito el Ministro señor Ibáñez Martín—, subyugada con fuertes disciplina a los intereses morales y materiales de la Patria», una Universidad fundamentalmente educadora y típicamente hispana. Y nueva prueba de ello es el reciente decreto aprobado en el último Consejo de Ministros por el que se crean Colegios Mayores en todas las Universidades de España. Desconocemos todavía el texto de la disposición, sin embargo al margen de ella no será fuera de propósito una breve nota histórica sobre lo que fueron nuestros antiguos colegios mayores.

Con el fin específico de servir de internado a los escolares, evitándose la explotación de las posadas, sometiendo a disciplina y dándoles repaso de las asignaturas que cursaban —algo semejante a lo que llamamos ahora residencias de estudiantes—, se erigieron al lado de las principales universidades, y algunos conferían también grados bajo la dependencia de la Universidad. En ellas había fundadas numerosas becas para escolares pobres y aplicados que se obtenían por oposición, y para ello estaban todos dotados de pingües rentas.

El arzobispo Gil Álvarez de Albornoz estableció ya por este estilo el Colegio Español de Bolonia (año 1365) para los estudiantes oriundos de nuestro país que iban a aquella ciudad, y a su imitación instituyóse a fines del s. XV en Salamanca el Colegio de San Bartolomé, del que fué fundador el arzobispo de Sevilla Diego de Anaya y Maldonado. A éste siguieron otros tres en la misma población; el llamado de Cuenca, por haberlo instituido el obispo de esta ciudad Diego Ramírez (1500); el de Oviedo, fundado por el prelado ovetense Diego Miguez de Vandalía (1517); y el de Santiago, por el arzobispo de Compostela Alonso de Fonseca y Acevedo (1521).

Donosa es a ese respecto la página en que el historiador Bailesteros y Beretta pinta el desfile de los diversos colegiales por las calles salmantinas camino de la Universidad: los 17 del colegio de San Bartolomé con su beca oscura; los 22 del de Santiago, luciendo su banda escarlata; los del de Oviedo, con su beca azul; los del de Cuenca, con su manto violáceo.

Dignos son asimismo de mención los colegios mayores de Santa Cruz y de San Gregorio erigidos a su vez a fines del s. XV al socaire de la Universidad de Valladolid; el de San Antonio Portacel, en Sigüenza; el de San Ildefonso, en Alcalá, fundado en 1459 por Alfonso Carrillo; el de Santa Catalina, en Toledo; los de Maese Rodrigo y de Santo Tomás, en Sevilla; el Imperial de Santiago en Huesca; etc...

Un intento de resurrección de esta clase de colegios —suprimidos o despojados al menos de sus rentas durante el reinado de Carlos IV— se hizo ya en el período de la Dictadura, y al efecto recordamos los Reales Decretos de 25 de agosto de 1926 y de 28 de abril de 1927. Venturosamente vuelven ellos ahora a resurgir.

¿Navegará el «Repu'se» con bandera japonesa?

Los técnicos de la marina nipona trabajan para recuperar el crucero de combate británico

Reproducimos de nuestro colega «Diario de Barcelona»:

Mientras en los Estados Unidos y en Inglaterra se resume en proyectos para un futuro más o menos próximo, se destituye a unos jefes y se incoa expedientes a otros por los desastres sufridos en Hawaii, Wake, las Filipinas, Hong-Kong, Singapur, etc. los japoneses logran simultáneamente sus sorprendentes éxitos en todos los escenarios de operaciones con una activísima, concienzuda e inteligente labor política, que irradia sobre la China de Chungking, Birmania, el Indostán, las Indias Holandesas, Australia y Nueva Zelanda, y aún le queda tiempo a Tokio para organizar el inmediato aprovechamiento de las riquezas naturales de los territorios conquistados, reconstruir ferrocarriles, puentes, etc., y —lo increíble— hasta trabajan ya sus técnicos para intentar recuperar el barco de

batalla británico «Repu'se», hundido por la aviación nipona el 10 de Diciembre último, a las 48 horas de estallar la guerra del Pacífico.

Se sabe, en efecto, que en Saasebo, considerado como el principal centro de la marina de guerra nipona, se está constituyendo un museo de guerra que ya se ha enriquecido con los primeros trofeos procedentes de los campos de batalla de las Filipinas, Malaca, Insulinida, etc. Entre dicho botín simbólico se destacan 30 banderas de la marina de guerra norteamericana y la campana de a bordo del acorazado «Repu'se».

Ahora bien, si los buzos japoneses han conseguido, como afirman las informaciones recibidas de Tokio, pisar la cubierta del colosal buque que se halla hundido en las costas orientales de

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

INFORMACION LOCAL

De Abastos

Reparto de arroz y azúcar

Se hace público para general conocimiento que los próximos días 26, 27 y 28 (Jueves, Viernes y Sábado) se procederá a efectuar un reparto de AZÚCAR a razón de 125 gramos por persona inscrita en cartilla de racionamiento...

caadas a San Matias. Exposición a las 6'30 de la mañana. Por la tarde actos de coro, a las 6'45, Rosario, ejercicio, solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

En el S. C. O. el día miércoles en honor del Milagroso Niño Jess de Praga, durante la Misa de 8.

VIIIAT

A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

Compro objetos ORO Y PLATA Pago todo su valor San Miguel, 73, entl.

Central Reguladora de Alfalfa, Garrofa y Esparceta de Baleares

Se pone en conocimiento de los productores de garrofas que el B. O. de la provincia de fecha 7 de actualpublica la circular núm. 16 de la Comisaría de Recursos de la 4.ª Zona en la que dispone entre otras cosas lo siguiente:

- 1.ª - Se amplía el plazo de declaración de la garrofa o algarroba de árbol hasta fin de febrero del año actual. 2.ª - Estas declaraciones se harán por triplicado ante la Alcaldía respectiva...

En el mes de marzo se realizará por la Comisaría de Recursos una intensa campaña de inspección en los Ayuntamientos...

En Palma se harán las declaraciones en las oficinas de la C. R. A. G. S. y entonces bastará redactarlas por duplicado.

La reserva de garrofa para el ganado propio es de 1.800 kilogramos por año y cabeza de ganado mayor de trabajo...

La mitad de esta cantidad disponible se venderá forzadamente a la C. R. A. G. S.

La otra mitad es de venta libre, pero su circulación está sujeta a la guía expedida por esta C. R. A. G. S.

No se expedirá guía de circulación de garrofa libre al productor, mientras este no haya entregado a la C. R. A. G. S. la mitad de la garrofa disponible.

Palma de Mallorca 9 de Febrero de 1942.

El Presidente, Fernando Blanes. De interés para los extranjeros Se advierte a todos los extranjeros que se hallen en territorio español...

paña; incurriendo quienes incumplan este precepto, en severas sanciones.

Los dueños o encargados de hoteles y hospedajes y los cabezas de familia de viviendas particulares en que pernocten extranjeros que no vayan provistos del aludido triptico o incumplan las instrucciones contenidas en el dorso del mismo serán igualmente sancionados.

Transcurridos quince días después de la publicación de este aviso, se sancionará severamente a todo extranjero que no se halle provisto del triptico de referencia.

Palma de Mallorca 23 de febrero de 1942. - El Comisario Jefe de Policía, Ramón Saiz.

Cultura Balear

En el local de la antigua Universidad, hoy, martes, a las siete y cuarto, el P. M. Alcover, S. J. explicará la Lección: La Masonería en España y en Mallorca.

Subsidio de Vejez

Aviso urgente El Instituto Nacional de Previsión hace saber que ya están preparados y a disposición del público los impresos para solicitar la inclusión en el Censo de obreros ancianos a que se refiere la Orden Ministerial de 1.º de enero último.

Así pues, los obreros y obreras que no cobren el Subsidio de Vejez y que antes del primero de enero de 1940 habían cumplido 65 años (o 60 si padecían incapacidad no producida por accidente de trabajo o enfermedad profesional indemnizable) pueden pasar de 9 a 1 de la mañana a recibir instrucciones e impresos por la Delegación Regional del Instituto Nacional de Previsión...

De Escorca (Lluç) Se pone en conocimiento de todos los devotos de la Sma. Virgen de Lluç, que desde ayer día 7 del corriente mes, se ha reanudado el servicio del auto correo con las mismas condiciones y servicio de antes.

Teatrales ESTA NOCHE EN EL "LIRICO" La gran función popular organizada por "Educación y Descanso" Esta noche, a las nueve y media, tendrá lugar en el "Lirico" la extraordinaria función teatral que la "Agrupación Artística" de la Obra Sindical "Educación y Descanso" de nuestra ciudad dedica a todos los productores.

Unánimes elogios ha merecido la misión que la "Agrupación" se ha impuesto, de poner en escena, con los máximos honores, las joyas de nuestro género chico, dos de las cuales llenan el programa de hoy: "Molinos de Viento" y "La Marcha de Cadiz".

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Palma, 21 Febrero 1942. - El Jefe Provincial del S. E. U.

Cartelera cinematográfica Astoria. - Noticiarios Luce, Fox y Ufa; y "Kora Terry", por Marika Rokk.

Born. - "Lo mejor de la vida" por Ginger Rogers, y otras películas.

Principal. - "Cargamento sinietro" y otras películas.

Rialto. - "El caso Vare", por Clive Brook, y "Rosa de África".

S. E. M. Concursos de lecciones "José Antonio" Queda ampliado el plazo de admisión de trabajos para el concurso nacional de trabajos didácticos escolares sobre José Antonio hasta el 31 de marzo corriente en las oficinas de esta Jefatura. (Fortuny, 10). Se recuerda que los tres trabajos seleccionados serán jerarquizados con cediéndose al que se clasifique en primer lugar la cantidad de 1250 pesetas; al segundo la cantidad de 500 pesetas y al tercero la de 250 ptas.

Constitución de la "Hermandad de Labradores"

Ingresó en ella el que hasta ahora fué Sindicato Agrícola de Mallorca. - Palabras de los Jefes Provinciales de Sindicatos y del Movimiento

El pasado domingo, en el local de la Delegación Provincial de Sindicatos, tuvo lugar el acto de la constitución oficial de la Hermandad de Labradores e ingreso en ésta del Sindicato Agrícola de Mallorca.

Presidió el Jefe Provincial del Movimiento, señor Bolouqui, con el Delegado Sindical Provincial señor Rotger y otras Jeraquias.

El Delegado Sindical pronunció el siguiente discurso:

Discurso del Delegado Provincial de Sindicatos

Promulgada la Ley de Septiembre de 1941, por la que se deroga la Ley de Sindicatos Agrícolas de 2 de Enero de 1906, se ha procedido a la inmediata y solemne proclamación de la unidad político-social en el agro español.

En este acto se integra en nuestra organización nacional sindicalista un Sindicato Agrícola que fué creado al amparo de la derogada Ley de 1906. Sindicato que lleva 31 años de existencia, y que su labor en beneficio del campo de esta isla, ha sido eficiente y está a la vista de todos.

En los puntos 17, 18, 19, 20, 21 y 22 de nuestra Falange están las consignas que llevamos a efecto; y en las declaraciones quinta, novena y doceava del Fuero del Trabajo, están las normas que nuestro Estado Nacional Sindicalista va poniendo, con paso seguro, en práctica.

Está demostrada la preocupación que por el campo tienen nuestro glorioso Caudillo y nuestra Falange, puesto que España es el campo, y la base de la economía de nuestra Patria es la tierra.

España es una tierra larga y ancha que tenemos que hacer grande y rica; y eso depende de los españoles y sobre todo de vosotros, de los labradores, de los auténticos agricultores, que sois la mayor y mejor parte de esta España.

Vosotros sois el sentir y el fondo de nuestra Patria, el sostén de su economía, la fuerza de su raza y de su crianza. Sois además, el fondo y el sentir de nuestra Historia. Si España sigue conservando su rostro inmemorial, su constancia de los antepasados y de los descendientes, su vieja cristiandad franca y sufrida, y su nobleza y rigor en su conducta, es por vosotros.

No os pedimos sino que seáis del todo leales con vosotros mismos, que seáis labradores y españoles, e impongáis a España entera y a esta Isla, donde sois la mayor y mejor parte, vuestra auténtico modo de ser, contra la estupidez, la maldad y la hipocresía.

Sed justos, sed honrados, con honradez llevada al grado sumo, y estad seguros que de esta forma contribuiréis con vuestro esfuerzo a hacer la España Grande, que tanta sangre, sangre heroica de vuestros propios hijos, ha costado y que será siempre fructífera y fructificará siempre.

En esta Hermandad Sindical de Labradores que hoy oficialmente queda constituida en esta ciudad, encontraréis un espíritu de auténtica hermandad que os ayudará a resolver vuestros problemas sociales y económicos.

Se que es difícil hablaros a vosotros, y no voy a hacerlo con promesas puesto que esta ha sido la forma con la cual viejos y marxistas banderías políticas, gracias a Dios ya destruidas para siempre de vuestro suelo, han querido convenceros.

Únicamente os diré lo que el camarada Ruiz de Alda decía en cierta ocasión a los labradores de la Mancha: "¡Sed hombres; tened ilusiones; convenceos de vuestra propia fuerza; tened confianza en vosotros mismos. Convenceos que vuestro tema debe ser conquistar y no pedir."

Agrupados en santa hermandad en este nuevo Organismo sindical de Labradores y por medio de él, conseguiréis la intervención directa con el Estado Nacional Sindicalista y obtendréis por derecho propio toda clase de beneficios.

Discurso del Jefe Provincial del Movimiento

Camaradas de la Hermandad Sindical de Labradores de Palma de Mallorca, con toda vuestra fe y entusiasmo de españoles y falangistas "grita" conmigo por Dios, por España, por la Falange y por el campo mallorquín. ¡Arriba España!

ganización sindical de la Falange, que respeta y trata con cariño las Organizaciones sindicales anti-guerras que tienen un historial limpio y transparente, y que no destruye nada, sino que construye sobre los cimientos firmes de aquellos organismos que fueron creados y organizados con tanto cariño por nuestros abuelos y que orientaron para en bien del campo, con enorme trabajo y sacrificios para el bien de España, os lleva a su seno para moldearos y daros el estilo y forma de ser de nuestra Falange, y en nombre de ella os doy mi más cariñosa y justa bienvenida.

Han sido preocupaciones de nuestra Falange desde su fundación, los problemas de la tierra. José Antonio en sus múltiples viajes por pueblos y aldeas de Castilla y Andalucía, no desperdiciaba ni un momento para atraerse a la masa campesina y convivir con ella sus grandes problemas. Y también en la actualidad son preocupación preeminente de nuestro invitado Caudillo y Jefe Nacional, los problemas del campo.

En los puntos 17, 18, 19, 20, 21 y 22 de nuestra Falange están las consignas que llevamos a efecto; y en las declaraciones quinta, novena y doceava del Fuero del Trabajo, están las normas que nuestro Estado Nacional Sindicalista va poniendo, con paso seguro, en práctica.

Está demostrada la preocupación que por el campo tienen nuestro glorioso Caudillo y nuestra Falange, puesto que España es el campo, y la base de la economía de nuestra Patria es la tierra.

España es una tierra larga y ancha que tenemos que hacer grande y rica; y eso depende de los españoles y sobre todo de vosotros, de los labradores, de los auténticos agricultores, que sois la mayor y mejor parte de esta España.

Vosotros sois el sentir y el fondo de nuestra Patria, el sostén de su economía, la fuerza de su raza y de su crianza. Sois además, el fondo y el sentir de nuestra Historia. Si España sigue conservando su rostro inmemorial, su constancia de los antepasados y de los descendientes, su vieja cristiandad franca y sufrida, y su nobleza y rigor en su conducta, es por vosotros.

No os pedimos sino que seáis del todo leales con vosotros mismos, que seáis labradores y españoles, e impongáis a España entera y a esta Isla, donde sois la mayor y mejor parte, vuestra auténtico modo de ser, contra la estupidez, la maldad y la hipocresía.

Sed justos, sed honrados, con honradez llevada al grado sumo, y estad seguros que de esta forma contribuiréis con vuestro esfuerzo a hacer la España Grande, que tanta sangre, sangre heroica de vuestros propios hijos, ha costado y que será siempre fructífera y fructificará siempre.

En esta Hermandad Sindical de Labradores que hoy oficialmente queda constituida en esta ciudad, encontraréis un espíritu de auténtica hermandad que os ayudará a resolver vuestros problemas sociales y económicos.

Se que es difícil hablaros a vosotros, y no voy a hacerlo con promesas puesto que esta ha sido la forma con la cual viejos y marxistas banderías políticas, gracias a Dios ya destruidas para siempre de vuestro suelo, han querido convenceros.

Únicamente os diré lo que el camarada Ruiz de Alda decía en cierta ocasión a los labradores de la Mancha: "¡Sed hombres; tened ilusiones; convenceos de vuestra propia fuerza; tened confianza en vosotros mismos. Convenceos que vuestro tema debe ser conquistar y no pedir."

Agrupados en santa hermandad en este nuevo Organismo sindical de Labradores y por medio de él, conseguiréis la intervención directa con el Estado Nacional Sindicalista y obtendréis por derecho propio toda clase de beneficios.

tiempos precursores del Movimiento que en el campo se encontraba la masa mejor para la lucha que se iba a entablar. Fué el campesino el que con más fe hizo entrega, no sólo de cuanto producían las tierras aradas por sus manos, sino también de los hijos de su propia carne.

Nuestro Estado camaradas, organiza con entusiasmo creciente vuestra vida productora. Nunca con más urgencia y necesidad que ahora se busca el contacto de los campesinos que vigoricen la Revolución y ayuden, con su rotunda expresión hispánica, a darle y garantizarle profundidad nacional.

El campesino, hombre adscrito a la tierra, conserva como nadie la realidad hispánica y tiene en esta hora, a su cargo la defensa de nuestro Movimiento popular. La Falange espera y fia mucho del valor cierto de las masas campesinas, porque estas son el estado social más hondo y denso de la acción, factor primordial de su vida y de su economía.

Con la voluntad puesta en futuro poderoso, bajo la mirada vigilante y amiga de Franco, el Caudillo, unidos en el abrazo de disciplina y cariño de la Falange, trabajad, producid; está en vosotros la Nueva España que ambicionamos formar. ¡Arriba España!

Un entó unánime de ARRIBA ESPAÑA, coronó las palabras del señor Bolouqui.

Los mandos de la "Hermandad"

Finalmente el Delegado Sindical, camarada Rotger, expuso detalladamente la tarea asignada a la Hermandad, su nueva organización, esquema y colaboraciones que con ella y para su porvenir le son ofrecidos ya desde este momento por los Sindicatos y dió cuenta de los hombres que en adelante regirán los destinos de la Hermandad.

Los siguientes camaradas, componen la Junta Sindical: Jorge Coll, Guillermo Mut, Matias Balaguer, Jaime Cañellas, Antonio Pou, Felipe García, Sebastián Fiol, Gabriel Sabater, Juan Salas, Sebastián Vich, Bartolomé Company, Bartolomé Villalonga, Mariano Morell, Gabriel Siquier, Juan Fortuny, Vicente Formigue, Juan y Rafael Villalonga. Tras dar cuenta de los nombres apuntados y de repetir la entera confianza de la Organización Sindical en esta Hermandad de Labradores, terminó el acto entre un entusiasmo sincero, precursor de días de servicio eficaz a la Patria y a la Falange.

Notas de sociedad

Nerológica Ayer tarde, después de rezado el santo Rosario en la Santa Iglesia Catedral Basílica por el eterno descanso del acudalado propietario don Manuel Salas y Sureda (q. e. p. d.), tuvo lugar la conducción del cadáver del extinto al cementerio de nuestra ciudad.

Constituyó el acto una sentida e imponente manifestación de duelo, como pocas veces se ha presenciado en nuestra ciudad, durante el desfile por la casa mortuoria más de una hora, tiempo durante el cual pasaron para testimoniar su pésame a los familiares del difunto gran número de personas de todas las clases sociales de Palma y de los pueblos; demostrándose con ello las grandes relaciones que poseía el difunto; el sentimiento que ha causado su muerte y la estima y consideración en que se tiene a su distinguida familia.

Junta de los f. millares del finado, recibieron el pésame y presidieron el duelo el Excmo Sr. Capitán General de estas islas, don Eugenio Espinosa de los Monteros; el Jefe provincial del Movimiento, don Canuto Bolouqui; el Alcalde accidental de Palma, don Guillermo Homar; don Tomás Muntaner y don José Pons, por la "Salinera Mallorquina"; y don Gabriel Rullán y don Rafael Blanes, por la "Compañía de los Ferrerri".

Se encuentran enfermos distinguida señora D.ª Magdalena Bestard Maura, Práctic del Puerto y don José Quintana Bauzá, oficial técnico del Ayuntamiento.

VENDO VARIAS casas en el Ensanche. - Informes: Obispo Massanet, 35 (De 6 a 9 noche).

TRASPASO LOCAL Centro para industria y comercio. - Informes en esta administración.

les de Mallorca. A su afilida familia reteramos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

Con el triste motivo del fallecimiento de su señor padre, llegó ayer de Barcelona, en avión, nuestro distinguido amigo don Pedro Salas Garau, a quien acompañaba su tío el Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don Pedro Garau Tornabella.

Restablecido de la dolencia sufrida, don Pedro Vidal Torres, representante de "La Equitativa" en Baleares.

Petición de mano Por nuestros distinguidos amigos los señores don Pedro Sampol y esposa doña Margarita Fuster de Puigdorfol, y para su hijo don Antonio, Licenciado en Ciencias, ha sido pedida a nuestros particulares amigos don Juan Coll Fuster, Presid. n.º del "Fomento Agrícola de Mallorca" y Coronel de Infantería, y distinguida esposa, doña Margarita de San Simón, la mano de su bella hija Margarita.

Ha sido destinado a la Fiscalía Provincial de Tasas de Baleares, don Mariano Isasi González.

Fallecimiento El sábado falleció en esta ciudad, habiendo recibido auxilios espirituales y la Bendición Apostólica, don José María Gallardo-Cazarla.

El difunto era por su trabajo afable y bondadoso muy estimado de cuantos le conocían, habiéndose captado en cuantas puestas ocupó muy especialmente en la Delegación de Organizaciones Juveniles (hoy Frente de Juventudes) y en la Administración de los diarios "Falange" "Baleares", órganos del Movimiento, la estimación de sus compañeros y superiores. A su desconsolada esposa, doña María Muñoz; hijas doña María Luisa, doña Concepción; hijos políticos don José Benítez Meo y don Jesús Jurado Puiguetos y demás familia nuestra muy sentido pésame.

A los 70 años de edad, falleció ayer, en esta ciudad, doña Francisca Arrom Villalonga, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. Era la finada por su virtud y bondad muy apreciada de cuantos la conocían entre quienes su muerte será muy sentida. A su hijo, nuestro buen amigo go, el Rdo. P. Francisco Amado Igual; a sus hijas doña María Francisca, doña Margarita, doña Concepción y doña Catalina; a su hermana doña Catalina; a sus hijos políticos; nietos y demás familia les enviamos el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Procedentes de *amora, se encuentran en Palma, donde se ha venido en viaje de novios, Julio Alonso Romeu y su esposa Nieves Cayo Moreno.

Ha llegado de Barcelona el comerciante don José Nogueras Lluç.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor "Rey Jaime I", el Coronel-Jefe Tercio Mixto de la Guardia Civil, don Herminio Fernández de los Rios; don Carlos Alabern Miret, don Miguel Miró, D. Pedro Llobera, don Jerónimo Garau y don Rafael Cabot.

Se encuentran enfermos distinguida señora D.ª Magdalena Bestard Maura, Práctic del Puerto y don José Quintana Bauzá, oficial técnico del Ayuntamiento.

VENDO VARIAS casas en el Ensanche. - Informes: Obispo Massanet, 35 (De 6 a 9 noche).

TRASPASO LOCAL Centro para industria y comercio. - Informes en esta administración.

LA FILARMONICA

110 Profesores Dirigida por el Maestro

Mendoza-Lassalle

Dará 3 conciertos los días 28 de Febrero, 1 y 2 de Marzo en el CINE BORN

Grandes festivales Beethoven-Wagner-Schumann

Precios por abono: Butaca con entrada, 12'50; Delantera con entrada, 10'00; Anfiteatro con entrada, 8'00

Queda abierto el abono en la taquilla del CINE BORN.

Don Manuel Salas Sureda HA FALLECIDO Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica A. E. R. I. P. A. Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hijo político, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes participan a sus amistades tan sensible pérdida, suplicando les encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que se celebrará el miércoles día 25, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica. Casa mortuoria: Calle General Goded, 18. No se invita particularmente Los Excmos. y Rdmos. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis, Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Vich, han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

Don Juan Estarellas Bosch Ha fallecido, a la edad de 58 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. A. Su desconsolada esposa, madre, hermana, hijas Antonia y Catalina, hijos políticos Rafael Llinás y Manuel Rivas, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que se rezará esta noche, a las ocho, en la Iglesia del Socorro y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral, que se celebrará mañana, a las once, en la misma iglesia. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Calle Socorro, 28.

Han desembarcado los japoneses en la costa de Birmania?

Temores de un ataque naval nipón a la India. Guardacostas norteamericano torpedeado

En los centros auto-
Londres. — En los centros auto-
Londres no se poseen
confirman los rumores
procedencia japonesa, según los
tropas niponas han desem-
barcado en la costa birmana a cin-
cuenta y cinco kilómetros de Ran-

Berna. — Comunican de Rangun
se cuenta ya con la pérdida de
capital de Birmania.
Las noticias inglesas reconocen
que los japoneses han ocupado un
frente, llegando al río Iri
grado ampliar las cabezas de
que tienen instaladas en este

Al mismo tiempo se ha sostenido
una batalla encarnizada a retaguar-
diendo las fuerzas británicas
a posiciones sobre el río Si
última línea defensiva de
Kangin.
Se sabe que el sábado último se
participaron por ambas par-
una encarnizada batalla, en
importantes fuerzas.

Bangkok. — Según informacio-
difundidas por "Radio Delhi"
cada vez mayores los temo-
se sienten en la India, en
caso de una posibilidad de ata-
de la escuadra japonesa.
Después de registradas las me-
necesarias para evacuar la
de Calcuta y otras grandes
ciudades, la prensa de Bom-
ha aconsejado asimismo a la
de Bombay, que cuen-
unos diez millones de ha-
que se preparan para
la ciudad.

Gandhi, en su periódico, escri-
la vez que es imprescindible
que la población de las gran-
ciudades se refugie en las al-
para impedir que se pro-
el pánico, a causa de posi-
los ataques.

De Delhi se comunica que la
Legislativa Central In-
se reunirá próximamente en
sección secreta, para tratar de
la guerra.
La Cámara Alta India se reunió
también en sesión secreta, pe-
la fecha de la reunión aun no
se ha fijado.

Washington. — El guardacostas
Alexander Hamilton" ha sido tor-
pedado frente a Islandia, según
lencia el departamento de Marina
Washington. — El buque guar-
"Alexander Hamilton", cu-
pérdida ha sido dada a conocer
el departamento de Marina, des-
2.141 toneladas e iba ar-
con tres cañones de cinco y
de pulgadas y varias baterías
de acción era
12.800 kilómetros a velocidad de
nudos y medio y de 17 mil
de velocidad de once nudos.

Washington. — Ha sido torpedeado
y hundido el mercante nor-
americano "Del Plata", de cin-
mil toneladas, cuando nave-
aba por el Mar Caribe.
Se ignora la nacionalidad del
marino agresor. La tripula-
se ha salvado.

Berlin. — Una patrulla alemana que
opera en el desierto libico ha re-
cogido en pleno desierto a un piloto
británico que se encontraba comple-
tamente extenuado, debido a las
privaciones sufridas, después de
permanecer varios días perdido.

Tokio. — Las fuerzas desembar-
cadas en Bali, han ocupado la
principal base de Pasar.
No se tienen noticias de Timor
por lo que se cree que las comuni-
caciones están cortadas.

Berlin. — Una patrulla alemana que
opera en el desierto libico ha re-
cogido en pleno desierto a un piloto
británico que se encontraba comple-
tamente extenuado, debido a las
privaciones sufridas, después de
permanecer varios días perdido.

El citado piloto ha declarado que
formaba parte de una escuadrilla
que había sido encargada de pro-
teger la acción de las tropas ter-
restres británicas.

Añadió que súbitamente fueron
atacados por escuadrillas alemanas
ante las que tuvieron que retirar-
se, emprendiendo el regreso a su
base de partida, mas cuando llegó
su aparato se encontró que el
aeródromo estaba ardiendo y era
imposible hacer un aterrizaje, por
lo que decidió ir a buscar otro lu-
gar adecuado para aterrizar, pero
en este recorrido se le acabó la gaso-
lina y se vio obligado a tomar
tierra en pleno desierto.

Berlin. — En operaciones en la
zona central al Este de Tminal
y Mekil, patrullas y columnas mo-
viles tropezaron ayer con resistencia
algo más fuerte por parte de las
columnas enemigas.

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Inauguración del "Hogar" de la División Azul

En Madrid, para recoger a los combatientes españoles que regresen de Rusia

Madrid. — En la calle de Ato-
cha, 14, Madrid, acaba de ser
instalado el Hogar de la División
Azul, creado por iniciativa del
Caudillo, con el fin de que los
combatientes españoles que re-
gresen de las inhospitas tierras
de Rusia, donde tan gloriosamente
luchan contra el bolchevismo,
tengan un local confortable y
acogedor, cuando lleguen a Ma-
drid, antes de emprender el re-
greso a sus respectivas provin-
cias.

El local es amplio y espacioso,
lleno de luz y alegría y ha sido
redecorado y pintado con colores
claros y decorados con sencillez
y buen gusto.

Forman el hogar dos pisos de
la casa citada. La instalación ha
corrido a cargo de la Jefatura
Provincial del Movimiento en co-
laboración con la Obra Sindical
18 de Julio y la Delegación Na-
cional de Auxilio Social.

Orense. — Se han celebrado so-
lemnes funerales por el alma de
Alferez voluntario de la División
Azul, caído en los campos de Ru-
sia, Evaristo Suárez Rodríguez,
perteneciente al Regimiento de
Infantería número 55, de guarni-
ción en esta plaza.

Huesca. — Han caído en Rusia,
luchando contra el comunismo,
en las filas de la División Azul,
los soldados Antonio Guacel Bre-
tis y Enrique Casas Xaudaró, el
primero natural de Huesca y el
segundo de Monzón.

La actividad japonesa en la pe-
nínsula de Bataan se ha manifes-
tado, principalmente, en frecuentes
ataques aéreos sobre las líneas de
la débil norteamericana.

Los aviones alemanes derribaron
en combate aéreo, a tres aviones
enemigos y destruyeron otro más en
tierra. Dos barcos mercantes enemi-
gos, uno de gran tonelaje y otro de
desplazamiento medio, han sido
bombardeados y hundidos en el
Mediterráneo oriental.

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Los objetivos de Malta han sido
nueva e intensamente bombardeados
por poderosas formaciones de
la aviación alemana, que incendia-
ron en tierra seis aparatos britá-
nicos".

Concurso de aficionados al canto

Organizado por la obra "Educación y Descanso" de la C. N. S. de Palma con la colaboración de "Radio Mallorca" y de "Anuncios Mallorca"

La Agrupación Artística de
"Educación y Descanso" de la
Delegación Provincial de Sindi-
catos organiza un concurso en-
tre los aficionados al canto que.
Dios mediante, se celebrará, en
los estudios de la emisora "E. A.
J. 13 - Radio Mallorca".

El Concurso se registrará por las
siguientes bases:
1. — Podrán tomar parte to-
dos los aficionados al canto de
ambos sexos residentes en esta
isla.

2. — La forma de celebrarse
el Concurso será la siguiente:
Cada jueves, de 9 a 10 menos
cuarto de la noche, tres de los
concursantes, siguiendo riguro-
samente el orden de inscripción,
cantarán tres composiciones de
libre elección ante los micrófonos
de la emisora.

3. — Un Jurado, integrado por
personas de reconocida solvencia
designadas antes de dar comien-
zo al CONCURSO, podrán otorgar,
por cada una de las composi-
ciones que el concursante inter-
prete, de uno a cinco puntos.
Al final del Concurso, el Secre-
tario del Jurado — que será el Se-
cretario Provincial de "Educación
y Descanso" — totalizará los
puntos logrados por cada uno de
los concursantes, de conformi-
dad con los méritos artísticos que
hayan acreditado, inmediatamente
facilitará una relación, con ar-
reglo a cuya orden serán riguro-
samente otorgados, de mayor a
menor, los premios.

4. — La inscripción deberá
hacerse en las oficinas de "Radio
Mallorca" (Paz n. 12, pral.)
todos los días de 10 a 13 y de 16
a 18 horas. Al formalizar la ins-
cripción, el concursante recibirá el
número, que deberá tener muy en
cuenta para cuando sea llamado
a actuar.

5. — La lista de premios será
hecha pública en breve. Podemos
ya adelantar que los tres prime-
ros serán de 500, 300 y 200 pe-
setas, respectivamente.

6. — Queda abierta, a partir
del día de hoy, la inscripción de
concursantes.

7. — El Concurso dará comien-
zo el jueves día 5 del próximo
marzo.

8. — "Educación y Descanso"
se reserva el derecho de admisión
de quienes soliciten tomar
parte en el Concurso.

9. — Regirán en este Concur-
so todas las normas vigentes
emanadas de la Delegación Na-
cional de Propaganda para esta
clase de manifestaciones artísti-
cas.

10. — Los vencedores del Con-
curso tendrán derecho, además
de el premio correspondiente, a
tomar parte en el festival que
para el reparto de dichos pre-
mios celebrará, en un teatro de
nuestra ciudad, la Agrupación
de "Educación y Descanso".

11. — Cuantas incidencias pue-
dan surgir no previstas en estas
BASES serán resueltas por el
Jurado, cuyos fallos serán inap-
elables.

12. — La "Agrupación Artísti-
ca de Educación y Descanso" es-
pera que los aficionados al canto
sabrán aprovechar esta oportuni-
dad que se les brinda para mos-
trar sus relevantes cualidades y,
además optar a los valiosos pre-
mios ofrecidos.

Palma de Mallorca, 21 de Fe-
brero de 1942.
El Jefe Provincial de "Educa-
ción y Descanso". — Firmado:
Ignacio Leserne.

Exposiciones de bellas
artes alemanas
en 1942

Berlin. — En casi todas las
ciudades alemanas tendrán lu-
gar en 1942 exposiciones de Bel-
las Artes. La "Gran Exposición
de Bellas Artes Alemana, Mu-
nich 1942" se celebrará, como
de costumbre, hacia principios
de julio. Mientras que la gran
exposición de año pasado se
celebró hasta febrero, la Casa del
Arte Alemán acaba de invitar a
los artistas de Alemania a en-
viar sus creaciones para la ex-
posición de este año.

Ha de ser en estos serios
tiempos una orgullosa manifes-
tación de la cultura alemana y
un testigo elocuente de la fuer-
za germana. El atractivo ejer-
cicio por las exposiciones de Mu-
nich lo demuestran los 600.000
visitantes que pasaron en 5 me-
ses por las salas en que se llevó
a cabo este magnífico certamen.

"FINCAS GATA"
Bolsa de compra-venta de fin-
cas. — Calle Rubí, 29 - 1.
Dr. JIMENEZ QUESADA
Garganta, Nariz y oídos.
Plaza de Cort, 9. Teléfono
2483. Consulta de 11 a 1.

DEPURATIVO RICHELET

Es un excelente purifi-
cador de la sangre contra
eczemas, urticaria, picor-
es, erupciones y demás
enfermedades de la piel,
y conviene tomarlo en las
épocas en que habitual-
mente se espera la apari-
ción de esas dolencias.

El Depurativo Richelet
tiene la estimación de
la clase médica logra-
da en 28 años de éxito
constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

Los jóvenes ante la vida El castellano es difícil

Hay que penetrar en el idioma, darse cuenta de su arquitectura, aprender el uso natural de su riqueza

Para el que ha de escribir, no
todo consiste en saber Gramá-
tica, aunque la Gramática im-
porta mucho. Cuando esta dis-
ciplina no se estudia de una
manera racional, parece lo más
absurdo y lo más inútil en que
puede uno ocupar el tiempo.
Muchos la consideran como una
especie de código arbitrario, in-
ventado por gente de mala in-
tención. Por si acaso alguno de
nuestros jóvenes hubiere estu-
diado y le profesara un odio sa-
no y cordial, queremos empezar
por convencerle de que la estu-
dia de nuevo, siempre en el su-
pósito de que se quiera dedicar
a escribir para el público. Me-
diante un estudio reposado y
maduro, se convencerá de que
la Gramática le sirve muy mu-
cho para ir penetrando en la na-
turalidad del idioma que habla
y para hacerse cargo de cómo
debe emplear.

Conviene saber que el castella-
no es un idioma fácil. El hecho
de que nos encontremos usando
con naturalidad, desde peque-
ños, un reducido caudal de sus
palabras, giros y construcciones,
puede inducirnos al error de que
lo sabemos. Y no es así. En-
canto uno conoce el fondo co-
mún de palabras y expresiones
que se emplean para la vida
diaria, ha llegado al umbral del
castellano. Le falta entonces pe-
netrar en el idioma, darse cuenta
de su arquitectura, aprender el
uso natural de una parte de su
riqueza, y en cuanto haya asi-
milado todo esto, ver si atreve a
expresar de una manera propia
lo que sabe y lo que ve.

La Gramática no nos enseña
todo lo que necesitamos saber
para escribir. Tenemos que for-
mar nuestro vocabulario y apo-
derarnos de él, mediante un co-
nocimiento perfecto del signifi-
cado de cada palabra. Nuestro
joven puede darse cuenta en se-
guida de su pobreza de léxico,
si intenta, por ejemplo, designar
por su nombre todas y cada una
de las cosas que tiene a la vista
en su habitación. Este ejercicio,
practicado por mí en una sala
de clase poblada por gentes que
poseían ya, por lo menos, la en-
señanza secundaria, ha plantea-
do a cada uno de los alumnos
una serie inacabable de proble-
mas. Solamente las palabras
"dintel", "umbral", "zócalo",
"friso" y "testero" nos dieron
mucho que hacer. Todas eran
conocidas, pero difícilísimas de
emplear, porque lo necesario pa-
ra usar con soltura y oportuni-
dad una palabra es poseer la
noción clara de su exacto signifi-
cado. Saben pronunciar muchas
palabras corrientes y algunas
de uso menos habitual. Un pe-
queño imaginativo y de captación
rápida como el nuestro, tiene
siempre a mano palabras cogi-
das al azar de lecturas o con-
versaciones aunque luego diga,
como el personaje de los Quijotes:
"Para esto de la puntualidad
soy un barómetro".

Vendremos, pues, a la conge-
nación de que el libro más útil
para nuestro joven, una vez que
haya estudiado la Gramática,
será el Diccionario. No para
aprenderse de memoria, natu-
ralmente, sino para manejarlo
con más frecuencia. Para ello
practicará constantemente ejer-
cicios de redacción comenzando
por descripciones sencillísimas
en estilo directo y enterándose
del significado propio de cada
palabra que se le venga a la
pluma, si no lo conoce con abso-
luta seguridad. Puede llevar un
cuadernito alfabético en el que
apunte las palabras cuyo signifi-
cado exacto haya aprendido, y
repasar el cuadernito en todas
las ocasiones de que disponga.
Irá ensanchando su vocabula-
rio por medio de las oportunas
lecturas. De este aspecto de la
cuestión pensamos ocuparnos
aparte, para orientar en lo posi-
ble, a nuestros jóvenes sobre lo
que pueden y deben leer. Hoy
no es esa la cuestión y nos re-
ferimos solamente al uso de la
lectura para aprender a escri-
bir. La lectura así realizada exige
la frecuente detención, para
consulta del Diccionario, en to-
das las palabras cuyo signifi-
cado exacto se ignora. No hay
que dejarse, pues, arrastrar por
el interés del asunto y conformar-
se con dar por averiguado el
sentido, sino tener la fuerza de
voluntad para detenerse en la
consulta y en el correspondiente
apunte en el cuadernito.

Suponemos que todos estos
trabajos se los toma un joven
que tenga vocación de escritor
y aun el que sin tenerla se haga
cargo de lo mucho que puede
valerle en la vida para su pro-
pio bien y para el que pueda ha-
cer a los demás, el expresarse
de una manera atinada y concre-
ta y con la necesaria soltura y
capacidad de persuasión. A poco
que se nos apriete, vendremos a
concluir que los ejercicios seña-
lados deben practicarlos todos,
pues el tercer uso del propio
idioma y la fidelidad de la ex-
presión a lo que se quiere decir,
importan por igual a todo el
mundo, y más si uno se propo-
ne que su palabra tenga, llegada
la ocasión — ocasión que se
presenta a diario — alguna efi-
cacia apostólica.

Añadamos a esta penosa ca-
pacitación la propia de la ma-
teria sobre la que se desea es-
cribir, y se comprenderá que el
joven no puede lanzarse, sin
seguras guías y disciplinado es-
fuerzo a la tarea de dirigirse
por escrito al público. No se en-
gañe a sí mismo, ni trate de en-
gañar a los demás, con el abuso
de una facilidad para hilvanar
conceptos y palabras, cazados vi-
vos. Dios sabe donde, pero que
no han germinado en su mente.
De los peligros que esto trae y
de la manera de evitarlos tene-
mos que hablar.

Nicolás González Ruiz

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMAN
Comandante General del Führer. —
Comunicado del alto mando de
fuerzas armadas alemanas co-
rrespondiente al día de hoy:
En el Este el enemigo ha reanu-
do en varios sectores del frente
sus ataques, poniendo en ac-
ción, sin respecto alguno, a sus
fuerzas que han sufrido grandes
pérdidas.

En ataques aéreos dirigidos con-
tra la cuenca del Donetz y en el
sector Norte del frente Oriental,
se han producido serios averíos por
aviación alemana 26 trenes bol-
soviéticos.

El enemigo perdió ayer en el fren-
te del Este 44 aviones.
Entre el 1 de Enero al 20 de
enero de 1942, han sido captura-
dos en dicho frente 56.806 prisi-
oneros. Las pérdidas de sangre su-
periores a esta cifra de pri-
soneros. Durante el mismo perio-
do de tiempo han sido apresados
1.789 cañones y más de 8.000 ve-
hículos de todas las categorías.
Entre ellos, muchos tanques, ca-
ñones, trenes, etc., destrui-
dos o capturados en muchos otros
sectores.

La aviación soviética ha perdido
en los combates aéreos, 669 aviones derri-
bados por la aviación alemana, 159 des-
truidos por la artillería anti-aérea y
que hace un total de 1.189 avio-
nes perdidos durante el periodo
de 127 aviones.

En África del Norte, actividad
de aviones de caza italianos han
derribado con gran éxito un aeró-
dromo en Cirenaica Oriental.

En la región de Mechili se han
registrado encuentros de patrullas.
Una de nuestras formaciones de
aviones de caza mandada por el
capitán Dante Oscar ha realizado
un ataque en vuelo rasante contra
el aeródromo de Acroma, en Ci-
renaica Oriental, sobre el terreno del
cual se hallaban estacionados quin-
ce aviones enemigos. Después de
diferentes ataques con fuego de
ametralladora, todos los aparatos
enemigos fueron destruidos, los
barracones y vehículos incendiados.

En la región de Mechili se han
registrado encuentros de patrullas.
Una de nuestras formaciones de
aviones de caza mandada por el
capitán Dante Oscar ha realizado
un ataque en vuelo rasante contra
el aeródromo de Acroma, en Ci-
renaica Oriental, sobre el terreno del
cual se hallaban estacionados quin-
ce aviones enemigos. Después de
diferentes ataques con fuego de
ametralladora, todos los aparatos
enemigos fueron destruidos, los
barracones y vehículos incendiados.

En la región de Mechili se han
registrado encuentros de patrullas.
Una de nuestras formaciones de
aviones de caza mandada por el
capitán Dante Oscar ha realizado
un ataque en vuelo rasante contra
el aeródromo de Acroma, en Ci-
renaica Oriental, sobre el terreno del
cual se hallaban estacionados quin-
ce aviones enemigos. Después de
diferentes ataques con fuego de
ametralladora, todos los aparatos
enemigos fueron destruidos, los
barracones y vehículos incendiados.

Información de última hora

Un convoy británico fué atacado por la aviación alemana ante Sollum

De tres buques que lo componían dos fueron hundidos; el tercero pudo darse por perdido

Berlin. — Se conocen detalles sobre el ataque realizado por los bombarderos alemanes contra un convoy británico en el curso del día de ayer. A lo largo de la costa de Sollum.

El convoy inglés se componía de tres grandes buques mercantes que iban escoltados por un crucero ligero y dos destructores.

El cargamento de los buques iba destinado al aprovisionamiento de las tropas británicas de la Marmárica.

El mayor de los buques mercantes, cuyo desplazamiento era de 10.000 toneladas, fué alcanzado por dos bombas de 250 ki-

los cada una y a consecuencia de ello se incendió y se hundió. También fué hundido otro mercante de 6.000 toneladas.

El tercer vapor resultó tan gravemente averiado que dió hacia una de sus bandas. Se asegura su pérdida.

Aviones alemanes derribados o averiados sobre Malta

Malta. — Se anuncia oficialmente haber sido derribado un avión alemán. Otro probablemente fué también derribado en el curso de combates aéreos que duraron toda la jornada.

Asimismo fueron averiados 8 aviones enemigos. EFE

LA LUCHA EN EL PACIFICO

Las autoridades neerlandesas se quejan del retraso de la ayuda de EE. UU.

Operaciones efectuadas por los aviones norteamericanos

Tokio. — Según informaciones por radio, las autoridades militares neerlandesas se quejan del retraso de la ayuda norteamericana.

La queja va sobre todo respecto de la llegada de aviones.

Operaciones de las fuerzas aéreas de EE. UU.

Washington. — En operaciones efectuadas desde el primero de enero pasado por las fuerzas aéreas norteamericanas, han sido hundidos por lo menos nueve buques adversarios y averiados otros 24.

También fueron derribados o destruidos en tierra 148 aviones adversarios.

Comunicado birmano Rangún. — Comunicado birmano:

«La aviación inglesa mostró nuevamente actividad apoyando al ejército, el cual libra calerosos combates para detener el avance japonés.

En combates aéreos se destruyeron tres aviones enemigos y perdióse uno propio».

Ha sido detenido en Cuba el jefe del partido de oposición

Un misterioso fenómeno interrumpe la recepción por radio en el Perú

CUBA. — La policía ha procedido a la detención del Dr. Joaquín Martínez Suárez, Presidente del partido de oposición, que combate al Presidente Batista.

Se acusa al detenido de fomentar las discordias a propósito de impedir las adquisiciones de azúcar y azafrán por parte de Estados Unidos.

Habana. — El Instituto Rockefeller ha concedido créditos

Un discurso del Mariscal Petain

En la ceremonia de presentación de los nuevos Prefectos

Vichy. — El mariscal Petain ha pronunciado una alocución en la ceremonia de prestación de juramento de los nuevos Prefectos, a la cual asistieron también el Gobernador General, Chatel, y los residentes generales en Túnez y Marruecos.

Pétain declaró, especialmente, que le resultaba profundamente satisfactorio comprobar que la metrópoli y el Imperio franceses «se encuentran detrás de nosotros y mantienen su fidelidad, su confianza y su ardor de servicio».

El mariscal añadió: «Nuestra población campesina asegura la perennidad del país».

En el aniversario de la creación del Ejército rojo

Churchill dirige un mensaje a Stalin

Y las emisoras británicas vitorean a la URSS y al Ejército rojo

Londres. — El primer Ministro Churchill, ha dirigido un mensaje a Stalin, con motivo de cumplirse el 4 aniversario de la creación del Ejército rojo.

En el mensaje ensalza Churchill, hasta inmortalizarlas las acciones de los oficiales y de los soldados soviéticos.

Y expresa a éstos el agradecimiento de imperio británico.

Las emisoras británicas. — Las emisoras británicas difundieron ayer trozos

El Gobierno de Chang - Kai - Shek negociará tratados de amistad con el Irak y el Irán

Turquía enviará un Encargado de Negocios a Chun-King

Angora. — El Ministro de China en Bagdad, que se encontraba en esta capital, ha salido para Bagdad, la capital del Irak. Allí negociará un tratado de amistad entre el Gobierno de Chang-Kai-Shek y el Gobierno del Irak.

Después de logrado este tratado, el representante chino del Gobierno de Nanking se dirigirá a Teherán, para negociar un tratado análogo con el Gobierno del Irán.

Turquía por su parte, ha entrado en negociaciones con el Gobierno de Chang-Kai-Shek. A tal efecto, enviará un Encargado de Negocios a Chungking.

Un petrolero panameño, torpedeado cerca de Aruba

Curacao. — El petrolero panameño "Thalia" ha sido torpedeado y hundido cerca de los islotes Los Moncos, que se encuentran a 100 millas de Aruba.

Tres lanchas de salvamento en que se acogió la tripulación del petrolero han sido localizadas por los aviones neerlandeses.

Beaverbrook, enfermo de gravedad

El nuevo Ministro inglés de Producción de Aviones dirige un mensaje a los obreros

Londres. — Se encuentra en cama, enfermo de gravedad, el que hasta hace pocos días fué Ministro de Aprovisionamientos, Mr. Beaverbrook.

Sufre un ataque de asma. Beaverbrook acaba de ser nombrado para desempeñar en Washington, en representación de Inglaterra, un puesto en el Comité de coordinación.

Lima. — Un misterioso fenómeno ha interrumpido totalmente la recepción de las emisiones de radio en el Perú meridional.

Las compañías aéreas no pudieron recibir los partes meteorológicos, ni comunicaron tampoco los aviones en vuelo.

Las Agencias informativas no pudieron recibir información.

De Hispano América Regresa de Santiago de Chile el Presidente electo

El actor mejicano Mójica ingresa en un convento

Santiago de Chile. — Ha regresado de su viaje el Presidente electo de la República.

Después de su llegada, reanudó los trabajos para formar

una recepción

Londres. — El Embajador soviético en esta capital y su señora dieron ayer una recepción con ocasión de celebrarse el 24 aniversario de la fundación del Ejército rojo.

Había muchos asistentes. Figuraban entre ellos el matrimonio Churchill, los Ministros Eden y Cripps y sus señoras, y los Embajadores de Estados Unidos, China y Turquía.

Estaba también el representante personal del Presidente Roosevelt en Londres, Harriman.

Londres. — Churchill, contra lo que se había dicho, no asistió ayer a la recepción dada por el Embajador soviético.

Asistió, sin embargo, la señora de Churchill.

Una recepción

INGRESO EN UN CONVENTO

NUEVA YORK. — Ha ingresado en el convento de Franciscanos de Arequipa el actor mejicano José Mojica.

Una expedición de víveres enviada por el Papa

El próximo jueves presentará a Su Santidad sus cartas credenciales el nuevo Embajador de Italia ante la Santa Sede

Atenas. — Ha llegado la expedición de víveres dispuesta por el Papa para la población de Grecia.

Esta expedición comprende especialmente leche condensada y otros alimentos originarios de Suiza.

También comprende harina de Hungría.

Roma. — El nuevo Embajador de Italia ante la Santa Sede, Guariglia, presentará el próximo jueves sus cartas credenciales a Su Santidad. EFE

Las relaciones franco-norteamericanas son tratadas por Halifax y Welles

Y también los movimientos de algunas unidades de la escuadra francesa

La llegada del acorazado "Dunkerque" a Tolón causa inquietud en el Gobierno de Washington

Washington. — El Embajador de Inglaterra en esta capital, Lord Halifax, se entrevistó ayer con el Subsecretario adjunto de Estado, Summer Welles.

Se cree que la conferencia tuvo por objeto cambiar impresiones sobre la situación de las relaciones franco-norteamericanas.

También se cree se habló en la entrevista sobre los movimientos de algunas unidades de la escuadra francesa.

LA LLEGADA DEL «DUNKERQUE» A TOLON

En los centros oficiales, de esta

capital se expresa la inquietud que causó en el Gobierno de Estados Unidos la llegada a Tolón del acorazado francés «Dunkerque».

DICE WELLES

El Secretario adjunto de Estado Welles, estando hablando con los periodistas, ha declarado que el Departamento de Estado sigue con la máxima atención la situación de la flota francesa, para estar seguro de que el Gobierno de Vichy mantiene la plena disposición de sus buques.

Beaverbrook, enfermo de gravedad

El nuevo Ministro inglés de Producción de Aviones dirige un mensaje a los obreros

Londres. — Se encuentra en cama, enfermo de gravedad, el que hasta hace pocos días fué Ministro de Aprovisionamientos, Mr. Beaverbrook.

Sufre un ataque de asma.

Beaverbrook acaba de ser nombrado para desempeñar en Washington, en representación de Inglaterra, un puesto en el Comité de coordinación.

TERMINO DICHIENDO

«Las Indias neerlandesas, Australia, Nueva Zelanda, la India y Birmania reclaman en el nuevo peligro este trabajo nuestro».

LA SESION DE LOS COMUNES EN QUE HABLARA CHURCHILL

Londres. — Se anuncia oficialmente que la próxima sesión de la Cámara de los Comunes en que Churchill pronunciará un discurso será pública.

JURAMENTO DE NUEVOS MINISTROS

Londres. — Han prestado juramento ante el Rey los nuevos Ministros del Gobierno inglés James Grieg y Lord Portal.

De Hispano América

Regresa de Santiago de Chile el Presidente electo

El actor mejicano Mójica ingresa en un convento

Santiago de Chile. — Ha regresado de su viaje el Presidente electo de la República.

Después de su llegada, reanudó los trabajos para formar

una recepción

Londres. — El Embajador soviético en esta capital y su señora dieron ayer una recepción con ocasión de celebrarse el 24 aniversario de la fundación del Ejército rojo.

Había muchos asistentes. Figuraban entre ellos el matrimonio Churchill, los Ministros Eden y Cripps y sus señoras, y los Embajadores de Estados Unidos, China y Turquía.

Estaba también el representante personal del Presidente Roosevelt en Londres, Harriman.

Londres. — Churchill, contra lo que se había dicho, no asistió ayer a la recepción dada por el Embajador soviético.

Asistió, sin embargo, la señora de Churchill.

Una recepción

INGRESO EN UN CONVENTO

NUEVA YORK. — Ha ingresado en el convento de Franciscanos de Arequipa el actor mejicano José Mojica.

EN EL ANIVERSARIO DE WASHINGTON Roosevelt pronunció anoche el discurso anunciado

Se declaró partidario de concentrar todo el esfuerzo en el programa de defensa

NUNCA --DIJO-- DISPUSIMOS DE TAN POCO TIEMPO PARA UNA LABOR TAN CONSIDERABLE

Washington. — El Presidente Roosevelt trabajó durante toda la jornada de ayer en ultimar los detalles del discurso que había de pronunciar anoche.

Para tratar del discurso recibió asimismo al Secretario de Estado Summer Welles y a otros altos funcionarios de Administración local.

El discurso de Roosevelt

Washington. — En el curso del discurso pronunciado anoche por el Presidente Roosevelt con motivo de cumplirse el 203 aniversario del nacimiento de Washington, Roosevelt dijo:

«Hasta que nuestra fabricación nos proporcione neta superioridad, debemos continuar asediando golpes a nuestros enemigos, en cualquier momento y lugar en que le encontremos.

Aun cuando tengamos que cederle terreno por el momento al enemigo, actualmente le infligimos grandes pérdidas y esto a diario.

Pronto la ofensiva nos pertenecerá, entonces ganaremos todas las batallas finales. Haremos la paz final.

El Presidente Roosevelt se declaró partidario de concertar todo el esfuerzo en el programa de defensa a fin de no separar los elementos de producción, pues, si esto sucediera — dijo Roosevelt — no podríamos enviar refuerzos a China, que es el elemento más importante para la derrota del Japón.

«Si cesáramos también en el envío de municiones a los inge-

los y a los rusos, — añadió — ayudaríamos a los alemanes invadir Turquía, Siria, Persia, Egipto, Suez, Costa de Africa y Africa occidental y también contribuiríamos a facilitar la magnífica contraofensiva rusa contra los alemanes privaríamos a Inglaterra de municiones y municiones.

Roosevelt agregó: «Numerosísimos bombarderos y cazas con tripulaciones norteamericanas entran y permanecen en contacto con el enemigo en el Suroeste del Pacífico, miles de soldados norteamericanos se encuentran en esta región.

Las consecuencias de la guerra contra Pearl Harbour se están desarrollando extraordinariamente. El número de oficiales y soldados muertos en Pearl Harbour de diciembre se elevó a 24 a 1946 heridos.

De los buques de guerra había en la base de Pearl Harbour únicamente tres barcos puestos en servicio permanente.

Puedo decir que hemos truído más aviones japoneses que los que el Japón destruyó nuestros.

Los propagandistas del tratante de desmoralizarnos, cen que los británicos están agotados, que los rusos chinos están a punto de ser vencidos. Los norteamericanos chazan tales absurdos.

Roosevelt terminó diciendo: «Nunca dispusimos de tanto tiempo para una labor considerable».

Detención de extranjeros en Estados Unidos

32.000 millones más para la defensa nacional —Anulación de una restricción de la ley neutralidad

Houston (Texas). — En cumplimiento de lo ordenado en reciente disposición, han sido detenidos en la comarca de Houston más de setenta extranjeros de los países enemigos.

Se han practicado también numerosos registros domiciliarios.

Estos dieron por resultado la recogida de 19 estaciones de radio.

Fueron también recogidos un telescopio y bastantes armas y municiones.

Washington. — La Comisión de Presupuestos del Senado aprobó ayer un proyecto de conce-

sión de nuevos créditos por valor de 32.000 millones de dólares.

Los nuevos créditos son para la defensa nacional.

Washington. — El Presidente Roosevelt ha firmado una ley anulando la restricción impuesta por la ley de neutralidad las transacciones entre Estados Unidos e Inglaterra y los países beligerantes.

La nueva ley derogó el tiempo de duración de la cláusula séptima de la ley de neutralidad.

Washington. — El Gobierno francés ha ordenado el bloqueo de todas las cuentas corrientes de los degaullistas residentes en las colonias.

DORIOT AL FRENTE

París. — El antiguo diputado comunista y actualmente jefe del partido popular francés, Jacques Doriot, ha salido para el frente del Este, al objeto de reintegrarse a la Legación francesa de voluntarios contra los soviets.

Doriot ha permanecido ya larga temporada en el frente, de donde vino últimamente en uso de permiso.

Doriot es tesorero de la Legión.

EXPLOSION EN MARSELLA

Marsella. — Se ha producido una explosión en la fábrica de gas.

Las primeras noticias san la existencia de caídos muertos y treinta heridos consecuencia de la explosión.

CALZADOS DADOS

Liquidan 20.000 pares de zapatos Señora desde 16 a 20 pesetas.

Es cosa sorprendente y baratos.

Grandes ocasiones para niños y niñas.

J. Anselmo Clavé, 19, P.º

MAQUINA REGISTRADORA NACIONAL VENDO

eléctrica, seis totalizadores, cajones independientes, 999'95, sistema crédito, mes: Sindicato, 35.

VENTA DE ABOGADO

Abono especial y gratuito para el NARANJO, y de patatas.

Pedidos: Casa de España (esquina Sindicato), 2754 — Palma de Mallorca.

El Mariscal Keitel, en Eslovaquia

Pesburgo. — El jefe del Estado Mayor de las fuerzas alemanas, mariscal Keitel, ha llegado a esta capital, invitado por el Gobierno de Eslovaquia.

Se le tributó cariñoso recibimiento.

El mariscal Keitel visitó al Presidente del Consejo de Ministros eslovaco, Tuka.

Después fué recibido en audiencia por el jefe del Estado, Moaseñor Tiso.

Los partidos egipcios deciden participar en las elecciones

Túnez. — Los partidos políticos egipcios se han reunido en El Cairo, al objeto de decidir la respectiva postea ante las próximas elecciones.

Los saadistas, después de una conferencia que ha durado más de cuatro horas, acordaron participar en las elecciones, a pesar de haber sido eliminados del Gobierno.

El mismo acuerdo han tomado los demás partidos políticos.

Fallece en Berlín el Profesor Parseval

Berlín. — Ha fallecido en Berlín a consecuencia de un ataque cardíaco, el Profesor Augusto Parseval, precursor de la navegación aérea.

El finado contaba 81 años de edad.

Construyó un tipo de dirigible sumergido, al que dió su nombre.

En 1901 comenzó los ensayos de un dirigible no rígido.

El mayor dirigible construido por Parseval tenía un volumen de 27.000 metros cúbicos.

EXTRAVIADA SORTIJA matrimonial iniciales J. C. M. V. interior anillo; gratificaré bien devolución. Pl. San Antonio, 7 primero.

FINCAS EN VALENCIA rústicas y urbanas compra y vende La Borde. — Calle Tornis, 14; Valencia. — Apartado 155.

Sastrería Militar y Paisano Especialidad en uniformes para militares. Pagos a plazos para los mismos MIGUEL APROVER San Nicolás, 42 - 1.º

curación garantizada CASTRACIONES sin dolor ni herida Sueros y Vacunas

Por el Profesor Veterinario Jaime Femenías (Manascal d'Artá) Rey, 25 — MANACOR